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市のいろんな情報をレポートします。本年度は監査委員を務めており、いつもお届けしております予算や決算

の分析まで手が回らず、会報の発行もままなりませんが、いただいております個々のご要望などについての解決

はスピード感もって対応しておりますので、いつでもお声掛けください。          池戸 一成 

 
各務原市の将来人口～支える年代が減少 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「各務原市人口ビジョン」によると、今後「支える世代」が減少していくことが見受けられます。市では少し

でも「若い世代に魅力あるまち」を目指しますが、子育て・教育に力を入れていくのもその一環です。 

生まれた数が亡くなった数を下回る 

昨年度各務原市で生まれた子 1,206 人が、亡くなった方 1,336 人を下回りました。今後しばらくはこの差は広

がるでしょう。 

未婚の方が増えています・・・ 

H22 年国勢調査によると、本市の未婚率（15 歳以上人口に対する未婚者の割合）は、男性で 28.7％、女性で

22.3％となっており、また、生涯未婚率は上昇傾向にあります。また、平均初婚年齢は、平成 25年で男性で 30.1

歳、女性で 28.4歳となっており、男女ともに上昇傾向であり、晩婚化が進んでいます。 

昨年度の決算～歳入歳出ともに増 

H26年度の市普通会計決算によると、歳入が 482.5億円（32.5万円）で前年度比 15.2億円（1万円）の増、歳

出が 456.1億円（30.7万円）で前年度比 19.9億円（1.3万円）の増でした。（ ）内は市民 1人あたりに換算した

金額です。歳入・歳出が増えた原因の中には、昨年度は「臨時福祉給付金」や「子育て世帯臨時特例給付金」とい

う特別な予算があって、その分の国から入る財源と給付金を支払う財源が増えたことも影響しています。 

ふれあいバス路線の見直し 

今年の 10 月からリニューアル運行する予定のふれあいバス。このリニューアルにより路線やダイヤの変更が

行われ、おおむね 1時間に 1本に増大されることとなりそうです。 

市のいろんな情報 



電子黒板って！？ 

市内の全小中学校の教室に電子黒板と書画カメラが設置されました。

電子黒板というのは最近よくテレビでも目にする画面に映像を映した

り、それを動かしたり、書き込んだりできるテレビと黒板と一体になっ

たようなもの。書画カメラで写した画像を大きく皆に見せることもでき

ます。費用は 457教室分全部で 5年リースで月々470万円くらい。1台

1万円ちょっとかかっています。授業が変わっていくでしょうね。 

全教室にエアコン 

市内の小中学校の全教室にエアコンをつける工事が進行中です。防衛省の補助金などを活用しており、来年度

までにすべての学校の整備が終わります。先日（8月 19日）に工事監査で蘇二小の教室のチェックに伺いました

が、かなり快適です。現在の規定では教室の温度計が 30℃以上になったら 28℃になるように使用することになっ

ています。今は熱中症対策も課題になっていて、「気合」だけで暑い夏を乗り越えさせるのは問題なんですね・・・。 

蘇二小の体育館がリニューアル 

昨年度リニューアルされた蘇原第二小学校の体育館には強力な換気扇がついています。実際に中に入ると、こ

の換気扇のおかげで体育館の中の空気が強力に入れ替わり、湿度も抑えられ、かなり快適になりました。昨年度

で市内の小中学校の校舎・体育館の耐震化は完了しましたが、どの体育館にもこのような換気装置がつけられ、

快適になっています。 

各務原市総合運動公園の整備進む 

国土交通省の補助金を使ってH26～H28年度の 3ヵ年にわたって、各務原市総合運動公園（旧勤労青少年運動

場）のリニューアルが進んでいます。これまでに陸上競技場・少年サッカー場などが完成しています。 

給食にかかるコスト 

本市の給食にかかる費用は約 12億円。内訳は食材費が約 7億円と人件費や施設管理費が約 5億円。（施設建設

や設備導入にかかる費用は入っていません。）これに対して、集められる給食費は約 7億円です。ほぼ食材費を負

担いただいているということになります。ちなみに給食費は一食あたり小学校 266円、中学校 299円です。また、

生活が困窮している家庭の子供たちの給食費は市が負担しています。 

いじめと中 1ギャップ 

本市のいじめ認知件数は小学校 59件、中学校 35件。前年度より 21件の減少。中学進学後、1年以内に不登校

になった生徒は 15名。ネット上のいじめは県がネットパトロールを行っている。 

プレミアム商品券・・・私はハズレました！ 

12,000円分の買い物が 1万円でできるプレミアム商品券。全国の市まちで発行されていますが、本市のものは

大人気で 40,000セットに対して約 78,000件の応募があり、当選倍率が 2 倍近くありました。当選された方へ送

られた「引換券」に申し込み数と異なる予約数が記載されるというトラブルはありましたが、管理する商工会議

所の敏速な対応もあり、無事にお買い物していただけそうです。わが家はハズレましたけどね・・・。 

 

≪今年の旅行は永平寺に行きます≫ 

日時：平成２７年１0 月 28 日（水） 

 永平寺や九頭竜湖（紅葉）などを訪れます。 

 食事は永平寺近くで精進料理をいただきます。 

お問合せ先は、３７１－２７４９（後援会事務所）まで 


